

RENCANA PEMBELAJARAN SEMESTER (RPS)

		SEKOLAH TINGGI ILMU EKONOMI DR. KHEZ. MUTTAQIEN PROGRAM STUDI AKUNTANSI				
		Mata Kuliah	Kode MK	Rumpun Mata Kuliah	Bobot (SKS)	Semester
Pengantar Manajemen Keuangan		SE81320	Manajemen Keuangan	3 SKS	IV (empat)	02 Agustus 2018
OTORISASI		Dosen Pengembang RPS	Koordinator Rumpun Mata Kuliah	Ketua Prodi		
		 Ropi Marlina, S.E.,M.E.Sy	 Ropi Marlina, S.E.,M.E.Sy	 Sarif Hidayat, S.E.,M.M		
Capaian Pembelajaran	CPL-PRODI					
	S10	Menunjukkan sikap bertanggung jawab atas pekerjaan dibidang keahliannya secara mandiri.				
	P6	menguasai etika bisnis, nilai-nilai kemanusiaan dan Keislaman (humanity values)				
	KU1	Mampu menerapkan pemikiran logis, kritis, sistematis dan inovatif dalam konteks pengembangan atau implementasi ilmu pengetahuan dan teknologi yang memperhatikan dan menerapkan nilai humaniora yang sesuai dengan bidang keahliannya.				
	KU2	Mampu menunjukkan kinerja mandiri, bermutu, dan terukur				
	KU9	mampu mendokumentasikan, menyimpan, mengamankan, dan menemukan kembali data untuk menjamin kesahihan dan mencegah plagiasi				
	KK6	mampu melakukan kajian empirik dan pemodelan dengan menggunakan metode ilmiah pada berbagai tipe organisasi berdasarkan fungsi organisasi				
	CP-MK					
	CPMK1	Mampu memahami dan menjelaskan Manajemen Keuangan dan Ruang Lingkupnya				
	CPMK2	Mampu memahami dan menjelaskan Analisis Penggunaan Rasio Keuangan				
	CPMK3	Mampu memahami dan menjelaskan Manajemen Modal Kerja				
	CPMK4	Mampu memahami dan menjelaskan Nilai Waktu Uang Dan Menentukan Nilai Uang				
CPMK5	Mampu memahami dan menjelaskan Analisis Dana Dan Aliran Kas					

	CPMK6	Mampu memahami dan menjelaskan Investasi Dalam Aktiva Tetap (Penganggaran Modal)
	CPMK7	Mampu memahami dan menjelaskan Investasi Dalam Aktiva Tetap (Teknik Penganggaran Modal)
	CPMK8	Mampu memahami dan menjelaskan Investasi Dalam Efek
	CPMK9	Mampu memahami dan menjelaskan Biaya Modal Dan Struktur Modal
	CPMK10	Mampu memahami dan menjelaskan Analisa Financial Leverage Dan Operasional Leverage Dan Analisa Break Even Point
	CPMK11	Mampu memahami dan menjelaskan Kebijakan Dividen
	CPMK12	Mampu memahami dan menjelaskan Pasar Modal
	CPMK13	Mampu memahami dan menjelaskan Leasing
	CPMK14	Mampu memahami dan menjelaskan Bentuk Restrukturisasi Perusahaan
Deskripsi Singkat MK		Mata kuliah ini mencakup konsep-konsep dasar dalam manajemen keuangan yang meliputi pokok bahasan antara lain: Laporan keuangan dan analisisnya, perencanaan keuangan dan pertumbuhan, nilai waktu uang, risiko dan return, restrukturisasi, penilaian obligasi dan saham, penganggaran modal, biaya modal, dan struktur modal. Memberikan pengetahuan yang lengkap dalam konsep keuangan dan aplikasinya dalam dunia bisnis, terutama menyangkut masalah-masalah keuangan.
Materi Pembelajaran/Pokok Bahasan		<ol style="list-style-type: none"> 1. Manajemen Keuangan dan Ruang Lingkupnya 2. Analisis Penggunaan Rasio Keuangan 3. Manajemen Modal Kerja 4. Nilai Waktu Uang Dan Menentukan Nilai Uang 5. Analisis Dana Dan Aliran Kas 6. Investasi Dalam Aktiva Tetap (Penganggaran Modal) 7. Investasi Dalam Aktiva Tetap (Teknik Penganggaran Modal) 8. Investasi Dalam Efek 9. Biaya Modal Dan Struktur Modal 10. Analisa Financial Leverage Dan Operasional Leverage Dan Analisa Break Even Point 11. Kebijakan Dividen 12. Pasar Modal 13. Leasing 14. Bentuk Restrukturisasi Perusahaan
Pustaka		Utama : <ol style="list-style-type: none"> 1. Dasar dasar Pembelanjaan Perusahaan, Edisi 5, Bambang Riyanto. 2. Manajemen Keuangan, Konsep dasar dan penerapannya, Edisi Revisi, Dr. Kamaludin, Dr. Rini Indriani, Msi, SE.Ak, 2011 3. Dasar dasar Manajemen Keuangan, Edisi ke 7, Suad Husnan, Enny Pudjiastuti, 2015

	Pendukung : Buku-buku Manajemen Keuangan dan sumber lain dari internet. Artikel dan Jurnal yang terkait dengan Manajemen Keuangan.	
Media Pembelajaran	Perangkat Lunak :	Perangkat Keras :
	Powerpoint,	Laptop, Projector
Team Teaching		
Dosen Pengampu	
Mata Kuliah Syarat		

Mg Ke-	Kemampuan akhir yang diharapkan	Bahan Kajian (Materi Ajar)	Metode Pembelajaran	Waktu	Pengalaman Belajar Mahasiswa (Tugas)	Kriteria dan Bentuk Penilaian	Indikator Penilaian	Bobot Nilai
(1)	(2)	(3)	(4)	(5)	(6)	(7)	(8)	(9)
1	Mampu memahami dan menjelaskan Manajemen Keuangan dan Ruang Lingkupnya	<ol style="list-style-type: none"> Pengertian dan Ruang Lingkup Manajemen Keuangan Tujuan Perusahaan Keputusan - keputusan dalam manajemen keuangan Tugas - tugas manajer keuangan 	Presentasi, Diskusi	TM : 1x(3x30")	<ul style="list-style-type: none"> Membuat dan mengkaji contoh penerapan teori. Diskusi dalam Kelompok. 	Kriteria: Ketepatan, kesesuaian, ketelitian dan ketajaman mengolah dan menganalisis data	Kemampuan menjelaskan filosofi keilmuan terkait bahan kajian/materi pelajaran melalui metode diskusi kelas dengan benar.	5 %
2	Mampu memahami dan menjelaskan Analisis Penggunaan Rasio Keuangan	<ol style="list-style-type: none"> Tinjauan ulang terhadap likuiditas, solvabilitas, aktivitas, dan rentabilitas. Metode perbandingan rasio keuangan Analisis Dupont 	Presentasi, Diskusi	TM : 1x(3x30")	<ul style="list-style-type: none"> Membuat dan mengkaji contoh penerapan teori. Diskusi dalam Kelompok. 	Kriteria: Ketepatan, kesesuaian, ketelitian dan ketajaman mengolah dan menganalisis data	Kemampuan menjelaskan filosofi keilmuan terkait bahan kajian/materi pelajaran	5 %

		4. Konsep Benefit EVA & MVA					melalui metode diskusi kelas dengan benar.	
3	Mampu memahami dan menjelaskan Manajemen Modal Kerja	<ol style="list-style-type: none"> 1. Modal kerja 2. Manajemen kas 3. Manajemen Piutang 4. Manajemen Persediaan 	Presentasi, Diskusi	TM : 1x(3x3 0")	<ul style="list-style-type: none"> • Membuat dan mengkaji contoh penerapan teori. Diskusi dalam Kelompok. 	Kriteria: Ketepatan, kesesuaian, ketelitian dan ketajaman mengolah dan menganalisis data	Kemampuan menjelaskan filosofi keilmuan terkait bahan kajian/materi pelajaran melalui metode diskusi kelas dengan benar.	5 %
4	Mampu memahami dan menjelaskan Nilai Waktu Uang Dan Menentukan Nilai Uang	<ol style="list-style-type: none"> 1. Nilai Masa yang akan datang 2. Nilai Sekarang 3. Nilai Mendatang Anuitas 4. Nilai sekarang anuitas 	Presentasi, Diskusi	TM : 1x(3x3 0")	<ul style="list-style-type: none"> • Membuat dan mengkaji contoh penerapan teori. Diskusi dalam Kelompok. 	Kriteria: Ketepatan, kesesuaian, ketelitian dan ketajaman mengolah dan menganalisis data	Kemampuan menjelaskan filosofi keilmuan terkait bahan kajian/materi pelajaran melalui metode diskusi kelas dengan benar.	5 %
5	Mampu memahami dan menjelaskan Analisis Dana Dan Aliran Kas	<ol style="list-style-type: none"> 1. Laporan sumber dan penggunaan dana 2. Analisis laporan aliran kas 	Presentasi, Diskusi	TM : 1x(3x3 0")	<ul style="list-style-type: none"> • Membuat dan mengkaji contoh penerapan teori. 	Kriteria: Ketepatan, kesesuaian, ketelitian dan ketajaman	Kemampuan menjelaskan filosofi keilmuan terkait bahan	10 %

					Diskusi dalam Kelompok.	mengolah dan menganalisis data	kajian/materi pelajaran melalui metode diskusi kelas dengan benar.	
6	Mampu memahami dan menjelaskan Investasi Dalam Aktiva Tetap (Penganggaran Modal)	<ol style="list-style-type: none"> 1. Didefinisikan penganggaran modal dan keputusan investasi 2. Penentuan investasi awal suatu proyek 3. Penentuan aliran kas masuk bersih operasi (Proceeds) 4. Penentuan aliran kas pada akhir umur proyek 	Presentasi, Diskusi	TM : 1x(3x30")	<ul style="list-style-type: none"> • Membuat dan mengkaji contoh penerapan teori. Diskusi dalam Kelompok. 	Kriteria: Ketepatan, kesesuaian, ketelitian dan ketajaman mengolah dan menganalisis data	Kemampuan menjelaskan filosofi keilmuan terkait bahan kajian/materi pelajaran melalui metode diskusi kelas dengan benar.	10 %
7	Mampu memahami dan menjelaskan Investasi Dalam Aktiva Tetap (Teknik Penganggaran Modal)	<ol style="list-style-type: none"> 1. Periode Pengembalian (Payback Period) 2. Nilai bersih sekarang (Net Present Value) 3. Tingkat pengembalian internal (Internal Rate of Return) 4. Indeks Profitabilitas (Profitability Index) 5. Ekuivalensi aliran kas 	Presentasi, Diskusi	TM : 1x(3x30")	<ul style="list-style-type: none"> • Membuat dan mengkaji contoh penerapan teori. Diskusi dalam Kelompok. 	Kriteria: Ketepatan, kesesuaian, ketelitian dan ketajaman mengolah dan menganalisis data	Kemampuan menjelaskan filosofi keilmuan terkait bahan kajian/materi pelajaran melalui metode diskusi kelas dengan benar.	5 %
8	Ujian Tengah Semester (UTS)							

9	Mampu memahami dan menjelaskan Investasi Dalam Efek	<ol style="list-style-type: none"> 1. Tujuan investasi dalam efek 2. Penentuan rate of return dan nilai dari efek jangka panjang 3. Obligasi 4. Saham preferen 5. Saham biasa 	Presentasi, Diskusi	TM : 1x(3x3 0")	<ul style="list-style-type: none"> • Membuat dan mengkaji contoh penerapan teori. Diskusi dalam Kelompok. 	Kriteria: Ketepatan, kesesuaian, ketelitian dan ketajaman mengolah dan menganalisis data	Kemampuan menjelaskan filosofi keilmuan terkait bahan kajian/materi pelajaran melalui metode diskusi kelas dengan benar.	5 %
10	Mampu memahami dan menjelaskan Biaya Modal Dan Struktur Modal	<ol style="list-style-type: none"> 1. Definisi biaya modal 2. Biaya untuk masing-masing sumber dana jangka panjang 3. Hubungan antara kapitalisasi dengan struktur modal 4. Teori kapitalisasi 5. Penentuan struktur modal optimum dengan Weighted Average Cost of Capital 6. Marginal Cost of Capital Schedule 7. Kombinasi Marginal Cost of Capital dengan Investment Opportunity Schedule 	Presentasi, Diskusi	TM : 1x(3x3 0")	<ul style="list-style-type: none"> • Membuat dan mengkaji contoh penerapan teori. Diskusi dalam Kelompok. 	Kriteria: Ketepatan, kesesuaian, ketelitian dan ketajaman mengolah dan menganalisis data	Kemampuan menjelaskan filosofi keilmuan terkait bahan kajian/materi pelajaran melalui metode diskusi kelas dengan benar.	10 %
11	Mampu memahami dan menjelaskan Analisa Financial	<ol style="list-style-type: none"> 1. Definisi Leverage operasi dan keuangan 2. Pengertian analisis Break Even Point 	Presentasi, Diskusi	TM : 1x(3x3 0")	<ul style="list-style-type: none"> • Membuat dan mengkaji contoh 	Kriteria: Ketepatan, kesesuaian, ketelitian dan	Kemampuan menjelaskan filosofi keilmuan	5 %

	Leverage Dan Operasional Leverage Dan Analisa Break Even Point	<ol style="list-style-type: none"> 3. Perhitungan Break Even Point 4. Degree of Operating Leverage 5. Degree of Financial Leverage 6. Degree of Total Leverage 			penerapan teori. Diskusi dalam Kelompok.	ketajaman mengolah dan menganalisis data	terkait bahan kajian/materi pelajaran melalui metode diskusi kelas dengan benar.	
12	Mampu memahami dan menjelaskan Kebijakan Dividen	<ol style="list-style-type: none"> 1. Pengertian Dividen 2. Kebijakan dividen aktif dan pasif 3. Faktor penentu kebijakan dividen 4. Dividen saham dan pemecahan saham 5. Pembelian kembali saham 	Presentasi, Diskusi	TM : 1x(3x30")	<ul style="list-style-type: none"> • Membuat dan mengkaji contoh penerapan teori. Diskusi dalam Kelompok. 	Kriteria: Ketepatan, kesesuaian, ketelitian dan ketajaman mengolah dan menganalisis data	Kemampuan menjelaskan filosofi keilmuan terkait bahan kajian/materi pelajaran melalui metode diskusi kelas dengan benar.	5 %
13	Mampu memahami dan menjelaskan Pasar Modal	<ol style="list-style-type: none"> 1. Dfinisi pasar modal 2. Lembaga yang terkait dengan pasar modal 3. Para pelaku pasar modal 4. Instrumen pasar modal 5. Prosedur dan persyaratan emisi 6. Pasar skunder 	Presentasi, Diskusi	TM : 1x(3x30")	<ul style="list-style-type: none"> • Membuat dan mengkaji contoh penerapan teori. Diskusi dalam Kelompok. 	Kriteria: Ketepatan, kesesuaian, ketelitian dan ketajaman mengolah dan menganalisis data	Kemampuan menjelaskan filosofi keilmuan terkait bahan kajian/materi pelajaran melalui metode diskusi kelas dengan benar.	5 %

14	Mampu memahami dan menjelaskan Leasing	<ol style="list-style-type: none"> 1. Definisi leasing 2. Jenis-jenis leasing 3. Alternatif pemilihan pembelanjaan antara leasing atau membeli 	Presentasi, Diskusi	TM : 1x(3x30")	<ul style="list-style-type: none"> • Membuat dan mengkaji contoh penerapan teori. Diskusi dalam Kelompok. 	Kriteria: Ketepatan, kesesuaian, ketelitian dan ketajaman mengolah dan menganalisis data	Kemampuan menjelaskan filosofi keilmuan terkait bahan kajian/materi pelajaran melalui metode diskusi kelas dengan benar.	5 %	
15	Mampu memahami dan menjelaskan Bentuk Restrukturisasi Perusahaan	<ol style="list-style-type: none"> 1. Merger 2. Akuisisi 3. Takeover, Tender Offers dan Defenses 4. Divestiture 5. Restrukturisasi kepemilikan 6. Leverages Buyouts 	Pembelajaran berbasis proyek	BM : 1x(3x30")	<ul style="list-style-type: none"> • Membuat dan mengkaji contoh penerapan teori. Diskusi dalam Kelompok 	Kriteria: Ketepatan, kesesuaian, ketelitian dan ketajaman mengolah dan menganalisis data	Kemampuan menjelaskan filosofi keilmuan terkait bahan kajian/materi pelajaran melalui metode diskusi kelas dengan benar.	20 %	
16	Ujian Akhir Semester (UAS)								

Catatan

1. Minggu Pertemuan perkuliahan
2. kemampuan akhir yang diharapkan pada tiap tahap pembelajaran untuk memenuhi capaian pembelajaran lulusan
3. bahan kajian yang terkait dengan kemampuan yang akan dicapai
4. Metode pembelajaran menurut SN DIKTI dalam pelaksanaan pembelajaran mata kuliah antara lain: diskusi kelompok, simulasi, studi kasus, pembelajaran kolaboratif, pembelajaran kooperatif, pembelajaran berbasis proyek, pembelajaran berbasis masalah, atau metode pembelajaran lain, yang dapat secara efektif memfasilitasi pemenuhan capaian pembelajaran lulusan.

5. 1x(3x30") dibaca 1 minggu pertemuan, 3 sks, 30 menit jadi 90 menit/1.5 jam. Keterangan (TM= Tatap Muka BT= Belajar Terstruktur BM=Belajar Mandiri)
6. Pengalaman kerja mahasiswa berupa pengalaman dalam kegiatan di bidang tertentu pada jangka waktu tertentu, berbentuk pelatihan kerja, kerja praktik, praktik kerja lapangan atau bentuk kegiatan lain yang sejenis juga, Pengalaman belajar mahasiswa yang diwujudkan dalam deskripsi tugas yang harus dikerjakan oleh mahasiswa selama satu semester
7. Kreteria Penilaian adalah patokan yang digunakan sebagai ukuran atau tolok ukur ketercapaian pembelajaran dalam penilaian berdasarkan indikator-indikator yang telah ditetapkan. Kreteria penilaian merupakan pedoman bagi penilai agar penilaian konsisten dan tidak bias. Kreteria dapat berupa kuantitatif ataupun kualitatif.
8. Indikator penilaian kemampuan dalam proses maupun hasil belajar mahasiswa adalah pernyataan spesifik dan terukur yang mengidentifikasi kemampuan atau kinerja hasil belajar mahasiswa yang disertai bukti-bukti.
9. Presentasi Kedalaman materi ajar dalam seluruh tujuan matakuliah